

El Alcázar

Una Patria
Un Estado
Un Caudillo

DIARIO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.—TOLEDO

Año I

Domingo 13 de Diciembre de 1936

Núm. 129

Otro avance de las fuerzas nacionales en el frente de Sigüenza En Vitoria es derribado un trimotor rojo, pereciendo sus tres tripulantes

Los fracasos de los rojos en Asturias originan disturbios en Gijón y Sama de Langreo

Intensos bombardeos aéreos sobre Argüelles, Moncloa, Rosales y Campo del Moro

**Una Patria:
ESPAÑA
Un Caudillo:
FRANCO**

Nuestras fuerzas mejoran poco a poco su situación. Los rojos se agotan en su defensa

(De nuestro enviado especial).—Continúa el frente de Madrid en el mismo estado de quietud, y eso ya es significativo. Algo bueno ha de venir detrás de tanta calma.

Poco a poco, nuestras fuerzas mejoran su situación, y los rojos en cambio, van agotándose en su defensa.

Nuestro frente en forma de herradura alrededor de Madrid

De la Puerta de Hierro al Puente de la Princesa se extiende el frente en forma de herradura, dentro de la cual queda Madrid.

Oeste y Sur están tomados por nuestras fuerzas.

Norte y Este proporcionan todavía alguna expansión a Madrid.

Por el Oeste, es decir, izquierda de Madrid, vamos subiendo y ensanchándonos por Boadilla del Monte, Pozuelo de Alarcón y Aravaca.

Cercano contacto de las fuerzas del sector oeste con la derecha de la columna Mola

En el frente del sector oeste, la carretera de La Coruña, que en su kilómetro 49 tiene el Monasterio de El Escorial, marca un cercano contacto con las fuerzas de la derecha de Mola.

En Robledo de Chavela se pasan a nuestras filas varios artilleros de El Escorial

Hoy, por este lugar de Robledo de Chavela, se presentaron a nuestras líneas varios soldados y clases del Arma de Artillería, procedentes de El Escorial.

Intensos bombardeos aéreos sobre Argüelles, Moncloa, Rosales y Campo del Moro

Por el sur, poco movimiento ha habido. Por la mañana la Aviación nacional efectuó intensísimos bombardeos sobre Argüelles,

COMUNICADO OFICIAL

En el sector de Villarreal, del frente de Alava, es rechazado otro ataque enemigo.— Cerca de Vitoria es derribado un aparato rojo

Comunicado Oficial número 136 del Ejército del Norte. Estado Mayor. Sección Segunda. Situación general a las veintiuna horas del día 12 de diciembre de 1936:

«El enemigo, durante la jornada de hoy, mostró actividad en el frente de Alava, sector de Villarreal. Atacó violentamente en este sector, después de una preparación artillera, siendo contenido por las fuerzas nacionales. Nuestra Aviación derribó en las cercanías de Vitoria un aparato rojo.»

En los restantes frentes, el enemigo mostró mucha menor actividad. Solamente, ligeros tiroteos en el sector de Vizcaya y Guadarrama, y actuación de la Aviación enemiga en el frente de Teruel.

Avance en el sector de Veguillas, del frente de Sigüenza

Por nuestra parte, hemos rechazado energicamente el ataque contra nuestras posiciones de Villarreal, y hemos llevado a cabo un pequeño avance en el frente de Sigüenza, sector de Veguillas, donde se rechazó un intento de avance enemigo, rectificando y mejorando nuestras posiciones.

En el sector de Robledo, varios artilleros se pasan a nuestras filas

En Fresnedilla, sector de Robledo, varios artilleros, procedentes del campo enemigo, se pasaron a nuestras filas.

En los restantes frentes, sin novedad.

Continúa la situación estacionaria, sin registrarse modificación alguna de importancia.»

INFORMES OFICIALES

El duro castigo sufrido por los rojos en Asturias.—Captura de un cañón del 45 y de gran cantidad de fusiles y ametralladoras.—Disturbios en Gijón y Sama de Langreo

SALAMANCA, 12.—Esta noche facilitó el Cuartel General del Generalísimo, el siguiente Boletín de Información:

«Tiroteos en los distintos frentes de los dos Ejércitos. Se comprueba el duro castigo sufrido por el enemigo en sus infructuosos ataques a Asturias.»

Entre el material cogido, se encuentra un cañón del 45, varias ametralladoras de marca extranjera y una gran cantidad de fusiles y municiones, que no ha sido posible clasificar aún.

Como consecuencia de los fracasos de los ataques de los rojos y de los estériles esfuerzos realizados por el enemigo, se han producido disturbios de alguna importancia en Gijón y Sama de Langreo.

Al ser derribado el trimotor rojo en Vitoria, perecieron un inglés, un ruso y un español que lo tripulaban

En el aire fué derribado un trimotor rojo en las proximidades de Vitoria, tripulado por un piloto inglés, acompañado de un ruso y de un español, que murieron en el accidente. Entre la documentación recogida, aparecía un contrato del Gobierno rojo por una importante cantidad.»

Moncloa, Rosales y Campo del Moro; después reinó la calma durante todo el día.

El «Times» corrobora que los rojos han violado la zona neutra de Madrid

Salamanca, 11.—El «Times» del día 4 corrobora la noticia que ya hemos publica-

do, según la cual los rojos madrileños han violado la zona neutra que en Madrid fijó el generalísimo Franco.

Dice así el periódico inglés: «El Gobierno de Madrid ha llenado los conventos y palacios de la zona de seguridad con tropas y material en lugar de refugiados. Incluso la oficina de la Junta de Defensa de Madrid está situada en dicha área.»

Un avión rojo cayó en la Almudena y otro en la calle de Fuencarral

Madrid, 11.—Se sabe que uno de los aviones de caza rojos derribados últimamente por la Aviación nacional cayó en el cementerio de la Almudena, incendiado.

Otro aparato fué a caer en la calle de Fuencarral, produciendo los destrozos consiguientes en algunas casas.

En torno a las detenciones efectuadas en la Legación de Finlandia en Madrid

Ginebra, 11.—El representante de la Cruz Roja Internacional en Madrid ha enviado al Comité Central un enérgico despacho protestando contra la violación de los acuerdos referentes a la extraterritorialidad, por parte de las hordas rojas madrileñas al proceder a la detención de más de más de cuatrocientas personas que se hallaban refugiadas en edificios anejos a la Legación de Finlandia.

El Gobierno rojo de Valencia, al acusar recibo de esta queja, dice que en dicha Legación no había más que militares retirados, políticos destituidos y monarquizantes. Aconseja al Gobierno de Finlandia que retire su Legación en la capital de España.

El jefe de los rojos en Madrid pasa la frontera

París, 11.—Ha pasado la frontera el jefe de las columnas rojas de Madrid, comandante Bara, el cual ha declarado que en Madrid nada hay que hacer, porque el desorden y la anarquía son absolutos, sobre todo desde que los extranjeros se han apoderado de la capital.

Justifica su deserción diciendo que en una reciente operación los milicianos se negaron a obedecer.

Un grupo de milicianos rusos apedrea el Ministerio de la Guerra, por no querer seguir en Madrid

Madrid, 11.—Un grupo de milicianos rusos que se encuentran en Madrid, combatiendo al Ejército nacional de España, se manifestaron ante el Ministerio de la Guerra pidiendo que se les concediesen pasaporte para poder regresar a su país.

Dicha petición les fué negada y los rusos arrojaron piedras sobre el Ministerio, formándose con este motivo un formidable escándalo.

La presencia de los jefes rusos fué suficiente para que los excitados ánimos se aplicasen. Muchos de los revoltosos fueron detenidos y se les aplicarán graves sanciones.

VIDA LOCAL

Llegada de importantes partidas de chocolate, huevos y otros productos

En la próxima semana llegarán también 10.000 kilos de café

La Comisión gestora provincial es convocada para el día 17 al objeto de aprobar los Presupuestos

Ayuntamiento

La incorporación a filas de los cabos y sargentos del primer semestre del reemplazo de 1931

En cumplimiento de lo ordenado por el excelentísimo señor general jefe de la séptima División orgánica, deben incorporarse, en el plazo máximo de CINCO días, todos los cabos y sargentos pertenecientes al cupo de filas del primer semestre del reemplazo de 1931, para lo cual, y dentro del indicado plazo, harán su presentación en la Caja de Recluta de Toledo núm. 3, significando que los individuos a quienes afecta esta orden de incorporación son los nacidos en el primer semestre del año 1910.

La falta o retraso en la incorporación será castigada con arreglo a los preceptos del Código de Justicia Militar.

Llegada de importantes partidas de chocolate, huevos y otros productos

Nos informa la Comisión de Abastos del Ayuntamiento que han llegado a Toledo 15.000 libras de chocolate, 645 cajas de huevos, con 30 docenas cada una, y otros

productos, como carbonato de sosa para fabricar jabón. También nos dijo que el lunes o martes llegarán 10.000 kilogramos de café. La actividad que viene desplegando dicha Comisión es digna de elogio, pues a pesar de los múltiples obstáculos que encuentra, consigue tener abastecido a Toledo de todo.

Reunión de la Comisión de Régimen interior

Mañana lunes, a las seis de la tarde, se reunirá la Comisión de Régimen interior para examinar el proyecto sobre reorganización del personal del Municipio.

Diputación Provincial

Sesión extraordinaria para el día 17

El gobernador civil, señor Cirujano, a propuesta del presidente de la Comisión Gestora de la Diputación, señor Basarán, ha acordado convocar a dicha Comisión a sesión extraordinaria para el día 17 de los corrientes, a las once de la mañana, con sujeción a la siguiente orden del día:

1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

2.º Examen, discusión, y, en su caso, aprobación del presupuesto que ha de regir durante el ejercicio de 1937.

Comedor de Caridad

Ayer fueron servidas 211 raciones

En el Comedor de Caridad fueron ayer socorridos: con comida, 76 adultos y 50 niños; con cena, 53 adultos y 32 niños. Total de raciones servidas, 211.

Servicios de guardia

El de farmacias

La farmacia de guardia para esta semana será la de don José Echavarrri, sita en la calle de la Plata.

Clínica pública de urgencia

Dispensario antituberculoso, de tres a cinco de la tarde; Dispensario antivenéreo, de cuatro a seis; Medicina general, de nueve a una y de tres a seis de la tarde; enfermedades de los niños, de tres a seis; dentista, de nueve a once de la mañana, y paludismo, de nueve a una de la mañana y de tres a seis de la tarde.

La suscripción para el aguinaldo del soldado

Segunda relación de donativos

Suma anterior, 2.679,75 pesetas; don Juan Antonio Velasco, 300; don Juan Molero, 25; don J. M. B., 30; don Dionisio Sánchez, Guardia civil, 25; don Benito Sánchez Macía, 20; don José Lillo Rodelgo, 27; don Heliodoro Álvarez, 25; don Antonio Molina, 15; don Demetrio Bouso, 5; don Emilio Lanzarot, 10; don Eugenio Jarabo, 10; doña Juana Olía Jaén, 15; don Rafael Gómez-Menor, 25; don Francisco Sales, 100; don Luis Sales, 25; don Isidoro Viveiro, 5; don Enrique Espejo Prieto, 20; don Claudio Fernández Marcote, 150; don Antonio Ruiz, de Cerralbos, 50; don Sebastián Díaz-Marta, 25; don Celedonio Jiménez del Alamo, 5; don Guillermo Téllez, 25; doña Elvira Méndez de la Torre, 25; doña Ambrosia Isabel Alonso, 15; doña Gracia García Moreno, 5; doña Eugenia Sánchez, 5; don Lorenzo Méndez, 5; don Faustino López Rey, 50; don Julio Jiménez, 10. Suma y sigue, 3.854,75 pesetas.

Don José Alcover, una caja de botellas de Jerez.

El que entrega su dinero en la verdadera medida de sus fuerzas, defiende a la Patria con tanta eficacia como los que luchan en las líneas de fuego.

Contribuye a la "SUSCRIPCIÓN NACIONAL".

MADRINAS DE GUERRA

Solicitan madrina de guerra los oficiales del Requeté: Marcial Gomara del Pino, Eladio Piquer San Román y Carlos Hernández Ximénez, pertenecientes a la compañía de Requetés de Herreros de Tejada, residentes en el frente de Somosierra, Braojos; los soldados Joaquín Tejada Guerrero, Víctor Aguilar Bayarri y Aurelio González Pérez, residentes en el campamento, Madrid; los falangistas Félix Gordaliza, Leovigildo Díez, Nicolás Monge y Teodoro Esteban, pertenecientes a Falange de Valladolid, residentes en Leganés (Madrid); los cabos Francisco Nieto y Félix Lérica, pertenecientes al regimiento de Infantería Galicia núm. 19, 8.º batallón, 1.ª compañía, y residentes en Parla (Madrid); el brigada Martín Robledo Robledo, los cabos Manuel Verano Calle y Teodoro Escribano Olmo, los números Mannel Carretero Frade, Casimiro Hernández Bellido, Félix Cid Bayán, Juan Gadea Bonastre, Moisés Herránz García y Manuel Cáceres Cerón, y los sargentos Antonio Calvo González y Marcos de Frutos Pérez, pertenecientes todos ellos a la batería anticarro, residentes en Seseña (Toledo), y los soldados Gustavo Gil y Pedro Montaña, pertenecientes al regimiento Villarrobledo y residentes en Seseña (Toledo).

ALMACEN DE TEJIDOS
LUCAS PRIETO
PLAZA DE LA CONSTITUCION, 10 y 11
TALAVERA DE LA REINA

Los donativos en dinero y objetos entregados en el Gobierno militar

Nueva relación de donativos en dinero y objetos, entregados en el Gobierno militar con destino a la suscripción para el Ejército y gastos de campaña:

Doña María Gil Valenchuela, 25 pesetas; don Angel Delgado Saavedra, un sello de oro, una alianza de oro, unos pendientes de oro con diamantes, una montura de pendiente de oro y una cadenita de oro; Aurorita Delgado Lillo, una cadenita de oro.

Personal de Guardería Forestal, distrito de Toledo, residentes en esta ciudad, además del día de haber, entregan: Don Apolonio Iglesias, 6,80 pesetas; don Víctor García Díaz, 5,30; don Crescencio Herrero Olmos, 5,30; don Gregorio Sevillano Benito, 5,30; don Justino Manrique Seguido, 5,30; total, 28,00.

Don Anacleto Manuel Cabezas, 25 pesetas; alférez don Urbano Sánchez Sánchez, 25,00; señores Fidel García Varela y Alfredo Soldevilla, 200,00; don Mariano Sánchez Fernández, chauffeur, 25,00; don Domingo Aguado Pérez (tercer donativo), 50,00.

Empleados y obreros de la imprenta del Colegio de Huérfanos de Infantería (segunda entrega), 147 pesetas; unos que se les estropeó el cine, 7,50; Doña Felisa Gutiérrez, viuda de don Pedro Díaz, 50,00; don Bautista García Fernández, 3,00; doña Jua-

na Pantoja, treinta y nueve gemelos de camisa, una peseta antigua y una medalla, todo de plata; un pendiente y un trocito de oro.

Capellán don Marcelino Pérez Alonso, párroco de Peraleda de San Román (Cáceres), una moneda de oro de 25 pesetas; niña Julita Benayas, 25 pesetas; teniente retirado, con setenta años, Bon. Voluntarios de Toledo, 264,00; don Felipe Sánchez Díaz, 5,00; don Francisco Torija Fuentes, 25,00; doña Beatriz Ramírez Díaz, 10,00; don Anastasio Pinilla Sánchez, guardia civil, defensor del Alcázar, 15,00.

Don Demetrio Muñoz de la Torre, 15 pesetas; don Inocencio Burgos Díaz, 15,00; una española, un bolso de plata y 25 pesetas; don Felipe Rojas Calvet, dos cajones de pastillas de jabón para el Ejército; señora de don Esteban Granullaque e hija, dos camisas, dos camisetas y un jersey; una toledana, un jersey; señores Retier, dos cajas suero antitetánico para el Hospital de Sangre; doña Francisca Torija Fuentes, seis calzoncillos, cuatro camisetas, cuatro jerseys, seis pañuelos, doce calcetines para el Ejército.

Para el Abrigo del Soldado

Doña Clara Sánchez de Manzanilla, 15 pesetas.

VIGILAD todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores.

Un aviso del Obispado de Madrid-Alcalá a los sacerdotes y fieles

Provisionalmente, y mientras duren las presentes circunstancias, el excelentísimo señor obispo de Madrid-Alcalá ha dispuesto que se instalen en Navalcarnero las Oficinas del Obispado.

Los sacerdotes y fieles deberán, pues, en lo sucesivo dirigirse al eminentísimo señor vicario general, calle de San Cosme, 16, Navalcarnero (Madrid), para todos los asuntos relacionados con el servicio religioso de la Diócesis de Madrid-Alcalá.

Suscripción para el abrigo del soldado

Nueva relación de donativos

Ayer se recibieron para la suscripción abierta en favor del abrigo del soldado, los siguientes donativos:

Don Juan Suero, 25 pesetas; don Miguel Liso, 50; señor jefe de Estadística, 50; J. M. B., 30; Ayuntamiento de Almoróx, 310,70; don Félix Mansilla Velasco, 5 pesetas y diez metros de tela para camisas, Esteban de la Cruz, soldado voluntario de Toledo, 25; un toledano español de veras y amante del Ejército, 50; don Ricardo Sánchez Lumbreras, 1; don Julio M. Pintado, 50; don Sixto Rey, 50, y don Fermín Jiménez, 10.

EL TRADICIONALISMO EN LA ARGENTINA

Un imponente acto de homenaje a España y al Gobierno de Burgos

Lo más selecto de la sociedad bonaerense concurre a un funeral por D. Alfonso Carlos

Crecientes y calificadas adhesiones a la Agrupación Tradicionalista Argentina

Como una canción de olas que batan su limpia voz en las costas de España, nos llegan noticias del otro lado del Atlántico, alentadoras para los que, encuadrados en la Comunidad Tradicionalista, estamos librando esta colosal batalla en defensa de la civilización católica. Como una canción de voz nacida en la lejanía y velada por las ansias de retorno, a la que yo presto especial oído y trigo al comentario, porque soy del país de las brumas, que tiene la mística del mar y que vive en el anhelo hermoso y dolorido de la emigración.

La Agrupación Tradicionalista Española de la Argentina, residente en Buenos Aires, es la que con sus actos patrióticos ha dado lugar a este comentario emocionado y agradecido. Con motivo de la muerte de don Alfonso Carlos, los tradicionalistas españoles de la Argentina han celebrado un funeral en sufragio del alma del augusto caudillo, cuya pérdida aún tan vivamente lloramos. La princesa María Pía, que había acudido personalmente a dar el pésame, presidió el duelo de señoras, y ostentaba la presidencia del de hombres el obispo doctor Julián P. Martínez. Asistió al acto lo más selecto de la sociedad argentina, que quiso testimoniar con su presencia el sentimiento producido por la pérdida irreparable del caudillo y su simpatía y adhesión a nuestra causa.

Otra muestra de la actividad de nuestros compañeros y del fervoroso acogimiento que les dispensa el pueblo argentino, fué el imponente acto celebrado en el Teatro Coliseo, en homenaje a España y al Gobierno de Burgos, organizado por la Juventud Nacionalista Argentina. Puede decirse que las notas más destacadas fueron las intervenciones de los tradicionalistas. Al entrar en el palco — ocho Requetés uniformados y tres «pelayos», uno de ellos de cinco años— el público, puesto en pie, los recibió con aclamaciones, aplausos y gritos de entusiasmo. Los «boinas rojas» se cuadraron y saludaron militarmente, incluso el niño mencionado. Momentos después, sacaron la bandera bicolor, para extenderla en el antepecho del palco, a modo de colgadura, y se desencadenó una ovación indescriptible. El secretario general de la Juventud Nacionalista Argentina subió al palco y abrazó emocionado al jefe del Requeté. El público estalló en estruendosas vivas a España, a Cristo Rey y a la Argentina.

En poco tiempo se populariza la Agrupación en Buenos Aires y empieza a recibir adhesiones numerosas y de alta calidad. Por lo pronto, han tenido que alquilar más amplios locales para su domicilio social y se disponen a crear—al escribir estas líneas imagino que ya habrán cristalizado todos los proyectos—las secciones de Pelayos y Margaritas.

En la Argentina, el Tradicionalismo se ha desenvuelto paralelamente al movimiento

tradicionalista español. Existía un grupo de caballeros de la Tradición, unos pocos hombres que sabían guardar religiosamente la herencia de los siglos y esperar con fe de iluminados la hora destinada por Dios al sacrificio y a la redención de la Patria. El Tradicionalismo era allí, como en España, una misión callada de combate sin descanso, de resignación y de esperanza. De combate siempre, porque aun creer y esperar sin desfallecer es combatir, no dar paz al espíritu y darlo a la guerra del afán no saciado. Yo imagino que los tradicionalistas ausentes han sentido más vivo el dolor de la Patria por la pendiente, más penetrante la amargura de ver cómo una ola devastadora lo arrasaba todo, lo más querido, lo que es razón y raíz del alma. Porque si la Patria se siente al estar en ella, cuando es cuna, camino y estación última, se siente más cuando es emoción del regreso, descanso y reconquista de días que se temían perdidos para siempre; días que el destierro sueña bajo un cielo que llama a concilio a los años y a los recuerdos y sobre un suelo por el que aún sueñan los pasos nuestros...

La Patria es tradición. Lo saben bien los emigrados; mejor dicho, lo sienten, aun muchos sin saberlo. Todo el contenido de la Patria se perdería al romperse el molde tradicional. Dime, emigrado: ¿qué sentirías a la vuelta ante un hogar deshecho, la iglesia convertida en cenizas y la tierra de nadie, sin la posibilidad de adquirirla con el producto de tu esfuerzo en extraños países? Pasearías por los caminos amados a los que asomarían los fantasmas evocadores del pretérito a llenar tu corazón de angustia y tus ojos de lágrimas. ¡Mudas las campanas de la blanca torre caída! ¡Hombres sin nombre! Oirías, como un eco en el aire perdido, las voces que te llamaban antaño por el nombre familiaa, por tu nombre de niño. Un mundo diferente y cruel te esperaría; pero, sobre todo, un mundo «nuevo», en el que tú serías un muerto, porque, al morir tantas cosas, habrías muerto tú en ellas, aunque ellas quedarán viviendo en tí, hechas tristeza y desolación.

Los tradicionalistas españoles de la Argentina han comprendido tantas razones y se han constituido en guardadores de las esencias de la Patria. No han decaído un solo momento a través de las múltiples vicisitudes por que han pasado las naciones en lo que va de siglo. El secreto de su triunfo de ahora es el haber permanecido incontaminados, al margen de los movimientos de masas, a las que no buscaron ni halagaron.

Al presente, tienen la satisfacción de que todos les reconozcan en posesión de la verdad y de que se acerquen a ellos los que antes les combatían o desconocían. Y ellos, ¡cómo no!, reciben en sus brazos a todos los compatriotas antes descarriados o in-

Una carta autógrafa de cierto ex ministro rojo causa impresión en los círculos internacionales y resta importancia a la reunión de la Sociedad de Naciones

Continúan las audacias cobardes de la Aviación roja

Llega a nuestras líneas un capitán de Caballería fugado de la Cárcel Modelo

La Oficina de Prensa nos facilitó ayer la siguiente nota:

La Aviación roja bombardeó ayer Talavera e Illescas. Hoy nos despertaron en Navalcarnero las explosiones de seis u ocho bombas lanzadas por nuevos aparatos rojos de tipo semiligeros. Se ve que buscan cobardemente la manera de asestar sus golpes completamente en la impenidad, ya que no se atreven a hacer frente a nuestras escuadrillas, los que buscan el herir y producir alarma en lugares indefensos.

Este ataque aéreo de hoy en Navalcarnero sólo produjo dos víctimas, las dos, pobres mujeres del pueblo. Una pobre perturbada arrojóse al fondo de un pozo al oír la explosión; otra cayóse por la rampa de la cueva al pretender refugiarse. Fuera de estas víctimas, los demás fueron contusos de poca importancia. El pueblo continuó tranquilamente su vida normal.

Aproveché la calma absoluta del frente para visitar el nuevo hospital instalado, debido a la maravillosa voluntad del comandante médico salmantino, doctor Mirán, que ha convertido el ruinoso convento de los Agustinos en magnífico hospital de doscientas camas, todo merced a requisas en el mismo pueblo. Llamo la atención de los salmantinos sobre la conveniencia de que acudan a la nueva instalación con sanitarios y envíos de donativos, singulamente mantas, estufas, jamón para hacer caldos y prendas de abrigo para los enfermos.

Esta mañana pasó nuestra línea un capitán de caballería que estuvo preso en Madrid hasta el día 29 del pasado, fugándose de la cárcel y ocultándose en una casa de la orilla del Manzanares, hasta la madru-

conscientes, que ahora ven desvanecerse sus errores y desean sinceramente ingresar en la Comunidad Tradicionalista para cooperar al triunfo definitivo de Cristo Rey en España.

Ne podemos menos de sentirnos orgullosos de la labor que están realizando nuestros hermanos los españoles residentes en la Argentina con el fin de colaborar eficazmente, con su ayuda y con su estímulo, al movimiento salvador de España.

MANUEL GONZALEZ
CEREZALES

Toledo, diciembre.

gada de hoy, en que pudo pasar a nuestro campo.

En la noche última se registró el habitual tiroteo frente a Basterrero, sin siquiera iniciar avance.

Estos diarios tiroteos juzgo que deben tener por finalidad poder luego decir la radio roja que han rechazado ataques nuestros, cuando es evidente que no los realizamos.

De esta forma mantienen el espíritu en las trincheras, justificando su absoluta inmovilidad con la farsa de haber tenido que rechazarnos.

Afortunadamente, en el frente tendrán los marxistas verdadero pretexto para disparar sus armas y proclamar que han tenido que oponerse a nuestros ataques.

La publicación por la Prensa extranjera de la carta autógrafa de don Fernando de los Ríos, fechada el 25 de julio pasado y dirigida al entonces presidente del Consejo de ministros, don José Giral, ha causado profunda impresión en los círculos internacionales, contribuyendo grandemente a restar importancia a la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones, que actualmente se celebra en Ginebra.

Como se recuerda, la carta demuestra claramente la existencia de un acuerdo entre los Gobiernos de los Frentes Populares de España y Francia, mediante el cual el segundo se comprometía a entregar al primero material de aviación y bombas, dando además facilidades para el envío de armamentos de todas clases.

La manifiesta complicidad en este asunto del jefe del Gobierno francés, señor Blum, y la de algunos ministros, entre ellos el del Aire, Cot, han producido la más honda impresión en los círculos diplomáticos; del mismo modo que la produjo en el ánimo del presidente de la República francesa y del presidente de la Cámara, señor Herriot, cuando tuvieron noticias de lo que se tramaba y de las consecuencias fatales que tal proceder podría tener para la paz del mundo.

Suprime en tu hogar cuanto signifique un extraordinario y un regalo personal en las próximas Pascuas.

Dedica su importe a la Suscripción para "EL AGUINALDO DEL SOLDADO".

PAGINA RELIGIOSA DEL DOMINGO

¿QUIEN ERES TU?

Ante la pregunta que sacerdotes y levitas, mandados sin duda alguna por el Sanhedrín, hicieron a Juan Bautista, el espíritu cristiano parece como que siente la necesidad de meditar, de enviar una misión hacia lo más profundo de sí mismo que responda a una pregunta formulada también por él: ¿Quién eres tú?, o mejor dicho: ¿Qué soy yo?

Se hallaba el Precursor en la ribera del Jordán predicando y bautizando; las profecías misionéricas acaban de cumplirse; el pueblo judío espera impaciente la aparición del Mesías; ve que Juan predica, que bautiza a las gentes y les marca el camino de la virtud, que profetiza, y le manda una misión que le pregunte sobre su persona... Piensan quizás que es el Mesías.

¿Tú quién eres?, le dicen los legados. ¡Propicia ocasión para alabarse, para ensalzar su figura, para atraer a la gente con sólo su declaración!... Y, sin embargo, nos dice intencionadamente el Evangelio que Juan confesó la verdad.

«Yo no soy Cristo», les respondió. Sabía él que una afirmación suya podía traerle todos los honores, glorias, miramientos y respetos de todos los que les preguntaban. Y, no obstante, cuando ellos siguen preguntándole: «¿Eres tú Elías? ¿Eres tú el profeta?», él les responde secamente: «No lo soy».

Los judíos no se convencen ante las francas manifestaciones del Bautista; ellos ven algo en él que no tienen los demás maestros y predicadores de la ley. Por eso, instando, le preguntan entre recelo y respetos: «¿Qué dices de tí mismo?»...

Juan despega sus labios; va a hablar; va a expresar, a definir su personalidad, y con

voz entre dulce y adusta, severa, pero humilde, responde: «Yo soy la voz del que clama en el desierto. Enderezad el camino del Señor, como lo tiene dicho el profeta Isaías».

Esta es la respuesta de Juan; ni una alabanza propia, ni siquiera una pequeña indicación hacia su persona: «Soy la voz del que clama en el desierto».

No están aún satisfechos los enviados; quedaron sorprendidos al principio; pero, rehaciéndose, le dicen: «¿Pues cómo bautizas, si tú no eres Cristo, ni Elías, ni el profeta?» Nueva respuesta del Precursor, nuevo acto de humildad que define las características de esta virtud: «Yo bautizo con agua; pero en medio de vosotros está uno a quien no conocéis».

El es el que ha de venir después de mí; el cual ha sido preferido a mí, ya que yo no soy digno de desatar la correa de su zapato».

¡Bien pudo el Bautista aprovechar la ocasión para alabarse a sí mismo! Podía muy bien no haber mentido, y ensalzarse a la vez; rehuye, no obstante, su gloria para buscar la de Cristo... Eso es humildad.

Es ahora cuando nuestro espíritu, sereno, sin apasionamiento, se pregunta: ¿Quién soy yo?

San Francisco de Sales ha definido la humildad como podía haberlo quien antes había fondeado en el conocimiento de sí mismo: «Es el verdadero conocimiento y el voluntario reconocimiento de nuestra objeción».

Humildad es conocer nuestras imperfecciones, reconocerlas para poder aprovecharnos de ella. El conocimiento, como acto del entendimiento, no debe acudir sino ante

la verdad. Por eso ese conocimiento ha de ser verdadero, no farisaico, que sólo logra convertir al alma en un sepulcro blanqueado por fuera, pero lleno de hediondez y podredumbre en su interior. A esas imperfecciones ha de acompañar una voluntad que las reconozca, que las abrace como suyas, y en ese abrazo llegue a estrangularlas, haciéndolas medios y ocasiones para virtudes, para levantamientos hacia Dios, como se levanta San Pablo, San Ignacio, Santa Teresa; como el Apóstol Pedro, aun con exposición de su propia vida; como San Juan el Precursor, que ante la alabanza que le tributan, se llama voz, eco del que clama en el desierto.

¿Cuánto hemos de aprender en la hermosa lección, ante el ejemplo que hoy nos presenta el santo Evangelio!

¿Qué somos?... En el orden natural, unas cuantas gracias que Dios libérrimamente ha derramado en nosotros. Nuestro entendimiento, nuestra voluntad, nuestra belleza, nuestra fuerza..., son sólo la voz, el eco de las perfecciones de Dios.

En el orden sobrenatural, nuestras acciones, nuestras virtudes, nuestras intenciones, ¿qué son?... La voz de Dios, el eco, que dejará de oírse cuando, soberbios y estúpidos, lleguemos a creernos que es la nuestra, que lo merecemos. No somos nada. Voz, eco, nada, cuando soberbia.

Ante todo, nada de hipocresías; franqueza, como decía nuestra Santa Teresa: «Si no somos tontos por naturaleza, no pretendamos serlo por gracia».

Pero no olvidemos la expresión de la Sagrada Escritura: «Dios resiste a los soberbios y da su gracia a los humildes».

NOTAS RELIGIOSAS

SANTORAL DEL DIA 14

San Pedro González Telmo.—Santos Tiburcio, Valeriano y Máximo.—Santos Juan, Antonio y Eustaquio.

La misa de mañana es de la Octava de la Inmaculada. Rito semidoble. Ornamentos azules. Conmemoración de Santa Leocadia y oración imperada.

DIA 15

Octava de la Inmaculada.—Santa Basilia y Anastasia, San Leónides, San Paterno.

La Misa de este día es de la Octava de la Inmaculada. Rito doble. Ornamentos azules. Misa como el día de la fiesta. Conmemoración de Santa Leocadia y de San Telmo.

Evangelio del Domingo

En aquel tiempo: Enviaron los judíos desde Jerusalén sacerdotes y levitas a Juan para preguntarle: ¿Tú, quién eres? El confesó la verdad, y no la negó; antes protestó claramente: Yo no soy Cristo, ¿Pues quién eres?, le dijeron. ¿Eres tú Elías? Y dijo: No lo soy. ¿Eres tú el profeta? Y respondió: No. ¿Pues quién eres tú, le dijeron, para que podamos dar alguna respuesta a los que nos han enviado? ¿Qué dices de tí mismo? Yo soy, dijo entonces, la voz del que clama en el desierto. Enderezad el camino del Señor, como lo tiene dicho el profeta Isaías.

Es de saber que los hombres enviados eran de la secta de los fariseos. Y le preguntaron de nuevo, diciendo: ¿Pues cómo bautizas, si tú no eres Cristo, ni Elías, ni el profeta? Respondióles Juan, diciendo: Yo bautizo con agua, pero en medio de vosotros está uno a quien no conocéis. El es el que ha de venir, después de mí, el cual ha sido preferido a mí, ya que yo no soy digno de desatarle la correa de su zapato. Todo esto sucedió en Betania, la que está a la otra parte del Jordán, donde estaba bautizando.

No hables de la guerra con persona alguna que no conozcas ni tengas en ella absoluta confianza. Cuando un desconocido te hable y te pregunte, o te cuente algún hecho o suceso que sea desagradable o falso, primero: piensa que puede ser un espía, después, un traidor, y, por lo menos, un mal español. Denúnciale a las autoridades. Si no lo haces así, incurrirás en grave delito.

INDICACIONES

Cómo podía restaurarse nuestro Seminario fué la pregunta que quedó colgando en el número del domingo pasado; pregunta a la que respondemos con estas indicaciones, que llevan algo de petición, de ruego y quizás de mandato del mismo Dios.

El Seminario no lo componen sólo las paredes hoy derruidas, ni la biblioteca, ni siquiera la capilla, destrozadas también totalmente por el fuego. No. Eso no es el Seminario; eso es un cuerpo sin vida, porque no tiene alma, y el alma del Seminario son los seminaristas, aquellos escogidos, predilectos de Dios, en cuya alma El ha puesto el germen de la vocación sacerdotal.

Por consiguiente, lo primero que hay que restaurar en nuestro Seminario son los seminaristas; no en el sentido de que los que antes había hayan sufrido mutilación

alguna en su vocación, sino en el de la necesidad de nuevas vocaciones.

¡Madres! Esto va para vosotras; os lo dice Cristo, que en la nueva Cruz de este doliente calvario de España te pide el refrigerio de que le busques, fomentes, cuides vocaciones sacerdotales.

¡Maestros! No desoigáis tampoco este grito angustioso de Jesús.

¡Catequistas! En vuestras manos están muchas vocaciones sacerdotales.

Ya hacía años que la Diócesis de Toledo sentía la necesidad de vocaciones sacerdo-

En el hogar, por humilde que sea, siempre son pasajeras las crueldades de la invernada. En las avanzadas, sin la protección necesaria, son la muerte y la pérdida de la guerra.

Contribuye a la victoria haciendo un donativo a la suscripción para "EL ABRIGO DEL SOLDADO".

tales... Ahora... dan ganas de llorar ante tan angustiosa exclamación: ¡Sin sacerdotes y sin seminaristas!...

En el poco terreno conquistado de nuestra provincia, tenemos noticias de que han sido asesinados unos doce o quince seminaristas, uno de ellos, de la manera más cruel e inhumana: le cortaron las manos y los pies, y después le degollaron.

¿Qué dolorosa escena! Sin embargo, ante ella no lloramos, porque sentimos el consuelo que nos hace concebir una esperanza fundada: «Sangre de mártires—decía Tertuliano—, «semilla de cristianos», y parodiando la frase: «Sangre de seminaristas, semilla de vocaciones sacerdotales».

¡Madres, maestro, catequistas, que sentís el amor hacia vuestra ciudad! ¡Toledo no tiene seminaristas ni sacerdotes! ¡En vuestras manos está el remedio!

DEL EXTRANJERO**El presidente de la Cruz Roja Internacional, al llegar a Washington, expone las impresiones de su reciente visita a España****Dice que los asesinatos perpetrados por los rojos alcanzan la aterradora cifra de 500.000 personas****“Casos de refinamientos crueles, inconcebibles para mentes civilizadas”****Discurso del obispo Callager contra el comunismo****Declaraciones del presidente de la Cruz Roja Internacional**

Washington.—El presidente de la Cruz Roja Internacional, después de recorrer Europa, ha regresado a la residencia oficial de este organismo.

Al visitarle los periodistas, éstos le inquirieron, en especial, noticias de España.

El almirante dijo que en la zona española ocupada por los rojos, los asesinatos han alcanzado la aterradora cifra de 500.000 personas.

Añadió que es impresionante la relación que hacen los evadidos sobre los crímenes de los marxistas por toda la España roja, dándose casos de refinamientos crueles, imposibles de concebir por mentes civilizadas.

También dijo que en los frentes de los marxistas caen más milicianos asesinados por los que les obligan a luchar contra los nacionales, que por las balas de éstos.

Las revelaciones de esta personalidad son la base de los comentarios del día, destacándose lo que representa la barbarie roja en el mundo civilizado.

Interesante discurso de un obispo

Washington.—El obispo católico Callager pronunció un discurso en Detroit, invitando a los asistentes a defender a la ciudad contra el terror rojo.

El obispo afirmó que su aviso está basado en el relato de los católicos que se encuentran entre las células comunistas para comprobar sus movimientos y en unas averiguaciones hechas por el Senado acerca de las causas de las huelgas.

Una fábrica de motores ocupada por los obreros en Francia

París.—En una fábrica de motores, próxima a Lille, los huelguistas agredieron a pedradas al director y sus colaboradores, que pretendían permitir la entrada a los obreros que querían reanudar el trabajo.

BOLETIN INTERNACIONAL

La sesión celebrada por la Cámara francesa, sobre política exterior, marca una nueva etapa de indudable importancia en la vida del Frente Popular francés. En ella, los elementos que forman ese Frente llegaron a tal estado de animosidad, si bien velada, unos con otros, que su disolución parece cuestión de semanas, si no de días.

La política exterior iba a ser el tema parlamentario del día. Los negros presagios que días antes se acumularon sobre el recinto del Palais-Bourbon, cuando la acalorada discusión del proyecto sobre, mejor diríamos contra la Prensa, se habían hecho más densos y numerosos en estas circunstancias. Todos preveíamos que el antagonismo entre socialistas y comunistas, apenas encubierto durante más de tres meses, iba a hacerse patente ahora.

No nos equivocamos: después de un discurso, mediocre en su forma y falto de contenido, del ministro de Negocios Extranjeros Mr. Delbos, en el que éste expuso las ideas directrices de su política en el Gobierno, vino uno bastante violento, en sentido antigubernamental, del jefe comunista francés, Maurice Thorez. Para éste, lo expuesto por el

ministro mostraba un increíble espíritu reaccionario, en nada conforme con las normas frente-populistas. Para el partido comunista, el compromiso contraído por el Gobierno Blum de ayudar automáticamente a Inglaterra, en caso de agresión no provocada, no representa otra cosa que un apoyo decidido al imperialismo británico, que, por muy democrático que sea, no pasa de ser imperialismo. Y en cuanto a España, y al llegar aquí subió de punto la indignación del orador, el no enviar armas y aviones al Gobierno republicano de Valencia, supone, siempre según él, un apoyo indirecto a la causa de los «rebeldes». Cuando Thorez se sentó, flotaba en el ambiente la casi seguridad en la crisis.

Si ésta se evitó, fué gracias a la abstención, en el voto de confianza pedido por Blum, de comunitas y otros pequeños grupos independientes. Pero esa abstención significaba ya muchísimo: nada menos que la rotura virtual del Frente Popular; rotura que no se compondrá, estamos seguros de ello, y que dentro de poco veremos mudada en oposición irreducible.

El director resultó herido. La dirección de la fábrica pidió al alcalde que hiciese evacuar la fábrica por la guardia móvil.

La citada fábrica está actualmente bajo la protección militar.

La Conferencia del Báltico

Riga.—Llegó a esta ciudad el ministro de Negocios Extranjeros de Lituania, para participar en la Conferencia del Báltico, que empezará mañana.

Así se las gasta Del Vayo

Londres.—Según comunican de Valencia a la Reuter, el ministro de Negocios Extranjeros de los bolchevistas españoles, Del

Vayo, pidió la destitución inmediata del representante diplomático de Finlandia en Madrid.

La Legación británica en Addis Abeba

Londres.—Se dice en los medios competentes, referente a la cuestión de la transformación británica en Addis Abeba en un consulado general, que ya fueron iniciadas negociaciones en este sentido con el Gobierno francés, pero que tales negociaciones todavía no están terminadas.

Avión gigante yanqui destruido

Washington.—Un avión de cuatro motores que debía ser el mayor y más moderno

del mundo, capotó al aterrizar después de un vuelo de ensayo.

El piloto y el mecánico resultaron heridos.

Navío soviético apresado por los japoneses

Tokio.—Algunas unidades de la Marina japonesa aprehendieron al navío soviético «Krassin» por haber entrado en la zona fortificada sin autorización.

Se está procediendo a un interrogatorio.

Nuevo acorazado alemán

Kiel.—Llegó a esta ciudad el Führer-Canciller y su comitiva para asistir a la botadura del nuevo acorazado «Gneisenau».

La población dispuso a Führer una entusiasta acogida.

Los estragos de las inundaciones en Turquía

Ankara.—Informan de Adana que las inundaciones causaron allí grandes perjuicios. En la ciudad fueron destruidas 50 casas y en las poblaciones próximas cerca de 1.200. Hay, por lo menos, cien muertos y muchas familias sin albergue.

La Ley de Prensa en Francia

París.—La Cámara empezó nuevamente la discusión de la Ley de Prensa. Casi todas las enmiendas de las derechas fueron rechazadas por la mayoría gubernamental. El Gobierno se declaró de acuerdo en principio con una propuesta, en el sentido de que la ley alcance a los puestos de radio-difusión y a los periódicos semanales y revistas cinematográficas.

Del derrumbamiento en el edificio de la Bolsa de Praga

Praga.—Continúan los trabajos de desescombro de la sala del edificio de la Bolsa.

Fué encontrado un cadáver más. Empezaron las investigaciones acerca del origen de la catástrofe.

Consta que el ingeniero encargado de la construcción, era incompetente.

Se ignora la suerte que haya corrido el aviador Mermoz

París.—Aumenta la inquietud acerca de la suerte del conocido aviador Mermoz, que partió de Dakar para Natalen un hidroavión, llevando cuatro pasajeros.

Según su último telegrama del lunes a las once horas, se vió obligado a parar uno de los motores, sin que haya habido nuevas noticias.

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(CASA FUNDADA EN 1865)

ESPECIALIDADES: FINO TRADICIONALISTA

COÑAC CENTURION

COÑAC TRADICIONALISTA

En un día de nieve, García Sanchiz, con su boina roja, visita en Burgos la Delegación Nacional Carlista

Brillante recepción en honor del genial hablista

Una inspirada charla enalteciendo las glorias de la Tradición y del Carlismo

Burgos, 12.—La Delegación Nacional Carlista de Guerra fué honrada con la visita del insigne charlista Federico García Sanchiz.

El día había amanecido blanco de nieve. La figura romántica y sugetiva del mago de la palabra y de filigrana en el decir, ofrecía una rara sugerencia de gesto, de filosofía, de mezcla de blanco de copos de diciembre y de rojo de boinas carlistas.

A las doce hizo su entrada en el edificio de la Delegación, siendo recibido por los delegados residentes en Burgos y otras altas personalidades del Carlismo, entre las que, por una feliz coincidencia, hallábase don Luis Hernando de Larramendi. La guardia formó, y la banda interpretó una marcha al paso de García Sanchiz. Todo el personal de la Delegación hizo presentes sus respetos y admiración hacia el maravilloso hablista, formando parte del gran público que llenaba el salón en donde la recepción tuvo lugar.

Después de un ligero «lunch», servido por las Margaritas burgalesas, García Sanchiz, miembro de honor de la Comunión Tradicionalista, pronunció una charla, breve, sí, pero colmada de bellas frases acerca del espíritu carlista.

Con el pie en el estribo—comenzó voy a saludar y a agradecer esta acogida tan cariñosa que me dispensáis.

Yo, allá en América, en Buenos Aires, sabía de vuestra austeridad, de las condiciones de perfección que exigía a los que aspiran a formar parte de vuestras filas. Yo me veía impuro a pesar de los constantes trabajos y de los continuados esfuerzos que hacía para mi purificación en el desco de poder ingresar y formar parte de la Comunión Carlista.

Habla después de los conceptos que él tenía antes del Carlismo.

El Tradicionalismo—dice—es genérico, es palabra que representa y que vale para cualquier país amante de sus costumbres pasadas. Tradicionalismo es palabra de fichero internacional; en cambio Carlismo, es vocablo exacto; es más romántico, más guerrero, más nuestro.

El Carlismo era para mi imagen de roble.

El roble es árbol fuerte, legendario, heráldico, característico de raza. El roble es árbol de monte, de sitio aislado, de cosa lejana.

Ahora el Carlismo es para mí—sigue García Sanchiz—imagen del olivo. El olivo es el árbol de Cristo, el árbol en que reposó su santa cabeza y junto al que oró. El olivo es el árbol de las hojitas pequeñas, como medallas. Es lento en crecer; no es legumbre y verdura de superficie. Yo entiendo que el olivo es imagen del Carlismo, porque el olivo da el fruto que a un tiempo es bálsamo, alimento y luz. El Carlismo de España es el olivo que da también alimento, bálsamo y luz.

Hace tiempo, hace años, siempre, decían que el Carlismo era un romanticismo, una cosa vieja, ideal pero sin realidad. Y el Carlismo seguía su camino.

Hoy el Carlismo es igual que entonces y nos dicen que es una verdad, que estamos iluminados, que tenemos razón.

Por eso la imagen del olivo refleja con exactitud lo que contiene el Carlismo y lo que es. El Carlismo alumbra en la lámpara votiva de España, cura los dolores de España y alimenta el espíritu de los que preparan la nueva España, que es la España vieja y tradicional.

Tuvo otras consideraciones bellas y elocuentes, y al concluir, fué aplaudido larga y fervorosamente; aplausos merecidos por los momentos de emoción que hizo vivir a todos los asistentes.

La banda del Requeté interpretó el «Oriamendi» y la Marcha Real, mientras García Sanchiz, acompañado de los delegados y de otras altas personalidades carlistas que en la Delegación se hallaban, pasaba entre los Requetés formados, que presentaban armas.

Cuando la nieve caía con mayor intensidad, y quedaba pendiente de la boina roja y del capote de combatiente de España, el ilustre García Sanchiz, que no ha mucho fuera recibido por don Manuel Fal Conde, miembro de honor de la Comunión Tradicionalista en Toledo, fué despedido a la puerta de la que hoy es su casa, la Delegación Nacional Carlista de Guerra.

La Masonería española declara estar entera, total y absolutamente, con el «Frente Popular»

Los masones infiltrados en el Ejército, en la Marina y en la Aviación comparten criminalmente con los marxistas y separatistas la responsabilidad de la guerra que devasta media España

Valladolid.—Por el jefe superior de policía se hace público el siguiente escrito:

Por estimar conveniente la divulgación entre las distintas autoridades del nuevo Estado español de la significación que en España tenía la Masonería y los acuerdos tomados por los elementos que la componen, hechos públicos recientemente, el 20 de octubre pasado, en la Prensa de Madrid, se transcribe a continuación por esta Jefatura superior el contenido de aquellos acuerdos:

«LA MASONERIA AFIRMA SU ACTITUD.—Es tradición, propósito y norma de la Masonería laborar por el progreso humano y por la realización de la fraternidad universal, base y objeto de su doctrina y guía de su conducta.

En esta labor ha encontrado siempre la oposición de la casta clerical y de los jesuitas, quienes no hallando nunca nada censurable en la irreprochable conducta y doctrina masónicas, no repararon jamás en difamar y calumniar en el grado más monstruosamente imaginable a la Masonería y sus componentes. Esta no ha contestado nunca a esas difamaciones y calumnias. Bastó la conciencia de una conducta limpia y la fortaleza que da la pureza de sus principios para dejar que se debatieran en el vacío sus calumniadores.

Es, sin embargo, la actual situación de España tan excepcional y trágica, que nos consideramos obligados a romper el silencio habitual. No sólo para afirmar nuestra actitud, sino para responder a insinuaciones maliciosas que, en este momento, deben quedar enteramente desvanecidas.

LA MASONERIA ESPAÑOLA ESTÁ ENTERA, TOTAL Y ABSOLUTAMENTE CON EL FRENTE POPULAR AL LADO DEL GOBIERNO LEGAL Y CONTRA EL FASCISMO.

Esta declaración no se funda en hechos circunstanciales, sino en la ideología permanente de la orden masónica. Defensora de los principios de Libertad, Igualdad, Fraternidad y Justicia, trabajando siempre por establecer las bases de una familia universal, está de acuerdo con los máximos avances del progreso social, económico y político. Está en contra de la intolerancia, de la explotación del hombre por el hombre, de la injusticia; está en contra del acaparamiento del capital, del acaparamiento de los medios de producción, de los grandes terratenientes; está en contra de la holgazanería a que lleva la riqueza heredada; está en contra del clero dominador e intolerante y acaparador de riquezas materiales; está en contra del militarismo entrometido en la política y constituido en casta dominadora; está en contra de todo privilegio y toda ventaja que no provenga del trabajo, la inteligencia, el esfuerzo y el mérito personal, siempre que todo esto se haga en beneficio colectivo.

paramiento del capital, del acaparamiento de los medios de producción, de los grandes terratenientes; está en contra de la holgazanería a que lleva la riqueza heredada; está en contra del clero dominador e intolerante y acaparador de riquezas materiales; está en contra del militarismo entrometido en la política y constituido en casta dominadora; está en contra de todo privilegio y toda ventaja que no provenga del trabajo, la inteligencia, el esfuerzo y el mérito personal, siempre que todo esto se haga en beneficio colectivo.

Dan fe de esta declaración, que es inalterable y no tiene la más mínima concesión a la situación actual, sino que fué la doctrina masónica de ayer, es la de hoy y será la de mañana, los masones sacrificados por la reacción en los tiempos pasados y los muchísimos que han sido asesinados ahora por los fascistas. Dan fe de ello los numerosísimos masones que están en todos los frentes de batalla, defendiendo al pueblo y al Gobierno legal con las armas en la mano; los muchos que ya han rendido el tributo de su vida a la causa que defiende el verdadero pueblo español; los muchos que están en situaciones dirigentes de la defensa nacional, en puestos militares, políticos y de trabajo y organización.

Dan fe de nuestra actual declaración los aviadores masones, los marinos masones, los militares masones que desde el comienzo de la rebelión fascista se pusieron al lado del Gobierno legal e hicieron posible la defensa y la derrota total que entre todos estamos preparando al fascismo criminal.

Son traidores a la Masonería los que así no obren, al mismo tiempo que lo son para la madre España, República de trabajadores; y por esto precisamente, si no fuera por todas las demás razones, por no admitir los masones más título ciudadano respetable que el de trabajador, estamos al lado, dentro y en defensa de la República y del Frente popular.

Por ser tan clara y terminante la actitud adoptada por los elementos masones en contra del nuevo Estado, parece indudable que debiera ser tenida en consideración, cuando se trate de adoptar determinaciones o sanciones contra personas que profesan aquella ideología.

¡Viva España!.—El jefe superior de Policía»...

La sorprendente y personal estrategia del generalísimo Franco

Una ley roja de Términos para los productos del campo

El fin de los ídolos marxistas

«Gringoire», de París, publica esta interesante información:

«Para comprender los acontecimientos de España, es preciso darse cuenta de que los nacionales han realizado siempre su avance en condiciones desconcertantes para los estrategas modernos.

El general Franco, que es un gran silencioso, aplica una táctica personal con la que hasta ahora ha tenido siempre éxito.

Empuja hacia adelante sus columnas sobre un frente de diez, quince o veinte kilómetros. Avanza en flecha, en una especie de pasillo, bordeado de enemigos a

derecha e izquierda. No teme jamás que sean cortadas sus comunicaciones. Una vez realizada la operación, extiende las alas. Tal como el mismo lo explica, obra en abanico.

El ejemplo más sorprendente, que pareció a los tácticos una imprudencia loca es el avance a marchas forzadas sobre Toledo, que tuvo por resultado práctico la liberación de los defensores del Alcázar.

De Tolosa, los ejércitos de Franco salieron, igualmente en flecha, sobre una carretera bordeada a derecha e izquierda por partidos de milicianos rojos, y se tomó San Sebastián.

Oviedo fué liberado de la misma manera. La misma operación se ha hecho de Toledo a Madrid.

A fin de mantener los salarios, el Frente Popular había promulgado, antes de la guerra civil, una ley llamada «de términos», prohibiendo a los obreros agrícolas ir a trabajar a un municipio que no fuese el suyo. Resultó así que, por falta de mano de obra, se perdió gran número de cosechas, y los precios de los productos aumentaron.

Los soviets locales de Cataluña acabaron de dictar una reglamentación todavía más restrictiva. Como los víveres faltan, han prohibido la salida de productos de la tierra fuera de los términos municipales. Así, cada uno se repliega sobre sí mismo.

Si ocurre que un convoy se dirige de un pueblo a otro, es detenido en ruta y obligado a deshacer el camino, si no es desvalijado al paso...

No es cosa nueva que un ídolo del Frente Popular se vea desposeído de su aureola. Por esto, entre las setecientas personas que, para huir de los atentados anarquistas, se han refugiado en la Embajada de Méjico, figura el alcalde de la capital Pedro Rico, que pertenece al partido republicano de izquierda, cuyo jefe es Azaña, presidente de la República.

Pedro Rico había sido llevado en triunfo al Ayuntamiento después de la victoria electoral del Frente Popular en febrero último. Y había saludado las banderas rojas y el canto de la Internacional levantando el puño.

Los anarquistas de Barcelona han reservado al famoso Buenaventura Durruti funerales triunfales. Pero este bandido no fué—como se ha pretendido—muerto en combate. Fué asesinado en el frente de Madrid por sus propias tropas, entre las que había comunistas».

FABRICA NACIONAL DE TOLEDO

ARTILLERIA

ANUNCIO

Debiendo verificarse el día 11 de enero próximo los exámenes de ingreso para la provisión de QUINCE plazas en la Escuela de Formación Profesional Obrera de la Industria Militar, de este Establecimiento, con arreglo al Reglamento publicado por Real orden de 10 de abril de 1930 (D. O. número 88), se hace público para conocimiento de aquellos a quienes interese.

Los aspirantes deberán cumplir las siguientes condiciones:

- 1.ª Tener en 1.º de enero próximo catorce años, sin llegar a diecisiete.
- 2.ª Haber observado buena conducta.
- 3.ª Saber leer y escribir con corrección.
- 4.ª Saber a la perfección las operaciones con los números enteros.
- 5.ª No tener ningún defecto físico que los inhabilite para el trabajo.

Para solicitar el ingreso, deberán remitir los documentos siguientes:

Instancia del padre o madre del aspirante, o, en su defecto, su pariente más próximo o tutor, dirigida al señor teniente coronel director de la Fábrica Nacional de Toledo, pidiendo la admisión a examen del aspirante, cuya instancia se presentará a dicho jefe dentro de la segunda quincena del mes de diciembre actual, y no se admitirá ninguna que se presente con posterioridad.

A dicha instancia se debe acompañar:

- 1.º Copia de la inscripción de nacimiento en el Registro Civil, expedida por el juez municipal correspondiente.
- 2.º Certificado de buena conducta expedido por el delegado de Orden Público o autoridad correspondiente de su residencia o vecindad.
- 3.º Certificado de haber sido vacunado dentro de los dos años anteriores al ingreso.
- 4.º Cédula personal.

Si por motivo de la anomalía producida por la guerra, no les fuera posible a los interesados la adquisición de algunos de los documentos que se citan, se admitirán las instancias sin llenar este requisito, pero con la obligación de cumplimentarlo tan pronto como las circunstancias lo permitan.

OBSERVACIONES

Los aprendices aprobados en esta convocatoria cursarán dos años de estudios comunes, y al finalizar este plazo se fijará por esta Dirección los distintos oficios y el número de aprendices en cada uno de ellos, que deberán especializarse en los dos años restantes.

Las vacantes de estos oficios se cubrirán a petición de los interesados por orden de promoción, o sea por el orden en que quedan colocados por el promedio de las notas obtenidas en los dos años cursados.

Los padres de los aspirantes, al presentar las instancias, harán presente su conformidad con las condiciones que en esta convocatoria se precisan.

Toledo 9 de diciembre de 1936.—El teniente coronel director.

PERDIDA

de reloj pulsera de caballero, chapado, marca «Vulcan». Se gratificará a quien lo entregue en esta Administración por ser recuerdo de familia.

La suscripción nacional

Cincuenta y cuatro relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas
Suma anterior	1.120.804,40
Doña Lorenza López de Montero	25,00
Don Severiano Garrido García	25,00
Por conducto del excelentísimo señor gobernador civil	6.330,50
Ayuntamiento de Chozas de Canales, suscripción entre los vecinos	14.324,35
Don Agustín Monteverde	150,00
Don Antonio Fernández Fernández	400,00
Ayuntamiento de Carabanchel Alto, suscripción entre el vecindario	2.452,90
Ayuntamiento de Valmojado, suscripción entre los vecinos	5.061,50
Don Valentín Martín	5,00
Don Alejandro Fernández	15,00
Don Antonio Lillo Macías	250,00
Personal del Ayuntamiento de esta capital (dos días de haber de los meses de octubre y noviembre)	4.237,45

	Pesetas
Doña Engracia García Moreno	5,00
Don Vicente Moreno Cogolludo	200,00
Don Agustín García Ruano	25,00
Don Esteban Pérez Sandino	10,00
Don Lorenzo Granados García	15,00
Don Faustino López Rey	100,00
Doña Elvira Vera (segunda entrega)	25,00
Don Aniceto Bustamante	5,00
Don Alejo Portillo	10,00

Suma y sigue 1.154.476,10

Ayuntamiento de Chozas de Canales, suscripción entre los vecinos, dos monedas de oro, un alfiler de corbata, una sortija rota, un sujetador, dos anillos y dos alianzas de oro, tres cubiertos de plata y una moneda antigua.

Un capitán de Infantería, una pulsera, dos sortijas de sello, tres pasadores, un reloj de oro, una cadena con colgante, una sortija con brillantes, una cadenita, dos broches, un pendientes y un anillo.

Por conducto del excelentísimo señor gobernador civil, cuatro monedas de plata portuguesas.

Doña Matilde Pradillo Palacios, un alfiler de oro con turquesa, una pulsera de oro, una sortija sello de oro y un tresillo de oro con piedras.

Don Rómulo Ramos, una sortija sello de oro.

DELEGACION DE HACIENDA

ANUNCIO

La Administración de Propiedades y Contribución territorial de esta Delegación de Hacienda pone en conocimiento de todos los industriales a quienes interese tomar parte en el concurso abierto por la Junta Nacional de Burgos para contratar la confección de impresos de recibos de todas las contribuciones para el año 1937, que durante las horas hábiles de oficina tendrán de manifiesto en esta Dependencia los modelos de los recibos objeto del citado concurso.

“LA VIGUESA,,
CASA CUARTERO
Tornerías, núm. 20.-Teléfono 1908
TOLEDO
Especialidad en pescados frescos y salados. Mariscos y escabeches.

LA UNIÓN VINÍCOLA
Armas, 13-TOLEDO.-Teléf. 1563
Primera casa en vinos rancios y secos. Especialidad en mistelas, vermout, jara-bes y licores de las mejores y más acreditadas marcas.

Pensión MARIN
Casa para viajeros y estables
:: Gran confort y baños ::
Medellín, 2, teléf. 31. - TALAVERA DE LA REINA (Toledo)

PERDIDA

Se ha perdido entre Santo Tomé y la Catedral, y la calle de la Plata, un reloj de señora en forma de bola de cristal, pendiente de una correa de cuero.

Se gratificará a quien lo entregue en la calle de la Plata, 19, 2.º

Casa DIAZ
SALCHICHERIA Y FIAMBRES
LA MEJOR SURTIDA
Zocodover, 46. - Telf. 1564
TOLEDO

Café y Restaurant
“EL ALCÁZAR”
(ANTIGUO CAFÉ SUIZO)
ZOCODOVER, NÚM. 41
Gran surtido en pastelería, fiambres, vinos y licores.

MERCERIA Y PAQUETERIA
Fernando Sánchez Izquierdo
Canalejas, 7. - TALAVERA DE LA REINA

Casa Tomás TEJIDOS, PAQUETERIA Y MUEBLES
Pí y Margall, 14. - Teléfono 135 R
TALAVERA DE LA REINA

Sucesor de MORO

Ferretería, Muebles, Material sanitario y de construcción

Plaza de la Constitución, 5
Teléfono 92
TALAVERA DE LA REINA
TOLEDO

HOTEL MARAVILLA

CONFORT MODERNO

Barrio Rey, núm. 7.-Teléfono 1336
TOLEDO

CALZADOS

P. MARTÍN ARCE
Especialidad en efectos militares y artículos para deportes
Comercio, 59 - Telf. 1637 - Toledo

PESCADERIA MADRILEÑA

Aurelio Alonso Prieto
Comercio, 17.-Toledo-Teléf. 1283
Pescados de los principales puertos del Norte
Escabeches y Mariscos
(Se sirve a domicilio)

CASA DE REGUILON

Cuatro Calles, 11, teléf. 1713 - Santo Tomé, 6, teléf. 1762
TOLEDO
COMESTIBLES FINOS

BAR LA SOLERA

ANASTASIO SANCHEZ
APERITIVOS DE TODAS CLASES
Armas, núm. 19. - Teléfono 1207
TOLEDO

Almacenes LA PAZ

:: TEJIDOS ::
PAQUETERIA
Talavera de la Reina
(TOLEDO)

“EL ALCÁZAR,, en Talavera de la Reina

En el quiosco de la Plaza de la Constitución, de Talavera de la Reina, se reciben avisos de suscripciones y anuncios para EL ALCÁZAR.

Ayer tarde el duque de York fué proclamado rey del Imperio británico con el nombre de Jorge VI

En la reunión de ayer de la Sociedad de Naciones el delegado soviético confesó la ayuda de Rusia al Gobierno rojo

Una carta del Príncipe don Javier a la Junta Central Carlista de Guerra de Navarra

Notas diversas

Una carta del príncipe don Javier de Borbón-Parma a la Junta Central Carlista de Navarra

Pamplona, 11.—El presidente de la Junta Central Carlista de Guerra de Navarra, señor Martínez Berasáin, ha recibido de nuestro caudillo el príncipe don Javier de Borbón-Parma una extensa y expresiva carta, escrita de su puño y letra, felicitando a los navarros por la extraordinaria solemnidad con que celebraron la fiesta de San Francisco Javier.

Dice entre otras cosas:

«La noticia de la celebración de la Jura, en que los Diputados Focales prestaron el tradicional Juramento, también me ha emocionado y también me ha llenado de orgullo por el puesto que tengo en nuestra gloriosa Comunidad Tradicionalista, pues no por otra cosa que por el restablecimiento de los antiguos usos y costumbres y de los viejos Fueros, comprendidos siempre con las ideas de Dios y Patria, es por lo que hemos luchado durante más de un siglo los carlistas.

Sea bendita la hora en que en España se nos empieza a dar la razón, no de una manera personal y partidista, que eso es lo de menos, sino de la forma espléndida en que habéis celebrado estos actos, con asistencia y participación de las Autoridades oficiales, porque es la mejor prueba, y una prueba rotunda y muy esperanzadora para el futuro, de que España ha empezado a encontrarse a sí misma, que es lo que nosotros, los carlistas, únicamente ambicionamos.

Y es bueno que Navarra dé el ejemplo en la parte política, como lo dió al iniciarse el movimiento salvador en el terreno militar, y como la sigue dando sin encontrar rival, lanzando generosa, con una de esas locuras en las que fué Maestro San Francisco Javier, las cataratas de sus gloriosos Requetés, que desbordaron los puentes rojos de la España sin Dios, que no quería ser España.»

Del folleto del cardenal primado se hará una gran tirada para el Extranjero

Pamplona, 11.—El cardenal primado, doctor Gomá, ha ofrecido a la Diputación la segunda edición de su obra «El caso de España», con el fin de que su importe lo destine íntegramente a obras benéficas de Navarra.

De la obra se hará una gran tirada para mandarla en su mayoría al extranjero.

Los rojos celebrarán el 24 de diciembre la "Noche Popular", en lugar de la Nochebuena

Madrid, 11.—El partido comunista ha abierto una suscripción para llevar el presente de solidaridad a los combatientes en la «Noche Popular» del 24 de diciembre.

A tal fin se ha recibido en el Comité Central del partido comunista el siguiente telegrama: «Suscribame con mil pesetas para cooperar a la cena popular del 24 de diciembre, como homenaje a los bravos luchadores comunistas.—Martínez Barrio».

El Gobierno rojo crea un nuevo embelleco: El Consejo Superior de Seguridad

Valencia, 12.—El Gobierno rojo ha dictado un decreto creando el Consejo Superior de Seguridad. Le preside Galarza, y forman parte de él los ministros García Oliver, Fernández y otros. El cometido de este nuevo organismo será la coordinación de los servicios en relación con el mantenimiento del orden público y la articulación de un plan de conjunto para hacer efectivas las leyes que garantizan el orden público. El plan que dicho organismo apruebe será sometido al Gobierno para ser puesto en vigor.

Comentarios en Alemania acerca del frecuente cambio de mandos de las milicias rojas

Berlín, 12.—Está siendo muy comentado el cambio de mandos que las milicias rojas de España, y especialmente de Madrid, sufren tan frecuentemente. Al frente de las milicias madrileñas no existe ningún español; todos son rusos o extranjeros.

Detalles de la muerte del ingeniero señor La Cierva

Londres, 11.—Se conocen nuevos detalles de la catástrofe de aviación donde ha perecido el insigne español don Juan de la Cierva, ingeniero inventor del autogiro que lleva su nombre.

El señor La Cierva se dirigía desde Holanda a Londres en un aeroplano del servicio de pasajeros. El aparato cayó a tierra incendiado, pereciendo catorce de sus tripulantes. El señor La Cierva quedó graví-

simamente herido, falleciendo a las pocas horas.

Billetes rojos de dos reales

Madrid, 11.—La emisora madrileña radió una nota, en la que dice que el Comité del Frente Popular de Gijón, de acuerdo con el delegado de Hacienda, ha acordado la emisión de billetes de 0,50 pesetas, una peseta y dos pesetas, y sellos de Correos de veinticinco céntimos.

La reunión de la Sociedad de Naciones

El delegado soviético confirma la ayuda de Rusia al Gobierno rojo.—La mediación franco-británica de pacificación

Ginebra, 12.—En la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones celebrada hoy, se aprobó la moción referente a los asuntos españoles, que fué llevada por el representante del Gobierno rojo de Valencia, Alvarez del Vayo. Se redactará en seguida el texto definitivo de la moción.

Se aconsejó al Comité de No Intervención que no debe desdeñar ninguna ocasión para arreglar amistosamente los conflictos internacionales que pudieran surgir con respecto a la intervención de potencias extranjeras en los asuntos de España.

El presidente manifestó que se veía con profunda simpatía la mediación franco-británica de pacificación. También dijo que en la Sociedad de Naciones se respetarían todas las ideologías que no pretendieran perturbar directamente la paz europea.

Está siendo muy comentada la actitud de Rusia en el órgano ginebrino, al afirmar con toda sinceridad que Rusia había ayudado al Gobierno de Valencia; pero que esto no es intromisión en los asuntos de España, toda vez que el Gobierno rojo es el único legal en la nación.

La proclamación de Jorge VI

Detalles de la ceremonia.—Mensaje del nuevo rey a las instituciones militares

Londres, 12.—A las cuatro de la tarde de hoy, meridiano de Europa central, ha sido proclamado nuevo rey del Imperio británico y sus dominios Jorge VI. Se observaron las protocolarias tradiciones. Como

es costumbre, durante el tiempo de la proclamación estuvieron reunidas la Cámara de los Comunes y la de los Lores. Los diputados prestaron juramento de fidelidad y acatamiento al nuevo rey.

El primer acto de Estado del nuevo rey ha sido recibir en audiencia especial a los representantes de los distintos Dominios británicos, que hicieron acto de juramento y de fidelidad en nombre de sus respectivos países.

El presidente de la Cámara de los Lores ha manifestado que no se cambiará la fecha de la coronación del nuevo rey. Esta se hará, por lo tanto, el día 12 de mayo de 1937, que era la fecha en que había de ser coronado el ex rey.

Jorge VI ha enviado un mensaje a la Armada, Ejército y Aviación militar, instituciones estas tres por las que siente especial interés.

Mensaje de la reina Mary a todos los pueblos del imperio británico

Londres, 12.—En el mensaje que la reina Mary ha dirigido a todos los pueblos del Imperio británico, les invita a guardar a Jorge VI la misma fidelidad que guardaron a Jorge V y a Eduardo VIII.

El ex rey Eduardo embarca con rumbo desconocido

Londres, 12.—El ex rey Eduardo VIII, que se hace llamar ahora con el nombre de Windor, embarcó en un yate en Yanchssa, que ha zarpado con rumbo desconocido. En los medios bien informados se asegura que el ex rey tiene el propósito de hacer un crucero de placer por aguas del Atlántico.

El desvalijamiento del Museo del Prado por los rojos

Burgos, 12.—A Valencia han llegado en varios camiones gran cantidad de cuadros procedentes del Museo del Prado. Esta remesa estaba compuesta con los últimos que quedaban en el citado Museo. De momento han quedado en la capital sin haberlos siquiera desembalado. Esto hace suponer que en breve serán transportados al extranjero. Varios periódicos marxistas, al comentar la llegada, han dicho que han sido puestos bajo custodia del Gobierno, en evitación de que cayeran en manos de los fascistas.